
住建部回应多地房价“暴涨”：稳定一二线城市房价，正起草深化住房制度改革方案

公积金拟修法，街区制非“一蹴而就”
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“中国航天三江集团正在
筹备组建国内首家按商业模式
开展研发和应用的火箭公司，
实现运载火箭商业发射。”全国
人大代表、 中国航天三江集团
公司型号总设计师胡胜云透
露， 快舟十一号运载火箭计划
于2017年进行商业发射。

胡胜云接受记者专访时介
绍，2013年和2014年， 快舟一
号和快舟二号运载火箭先后发
射， 快舟固体运载火箭与发射
系统开创了我国小型固体运载
火箭成功发射卫星的纪录。为
了推动快舟火箭的商业运用，

中国航天三江集团已开始筹备
组建国内首家按商业模式开展
研发和应用的专业化火箭公
司。目前，在商业应用方面，已
经有互联网巨头公司伸出了合
作的“橄榄枝”。

“快舟十一号运载火箭的
发射已经提上日程， 计划于
2017年发射，并将着力实现商
业化应用。”胡胜云说，商业航
天产业市场空间巨大，然而，与
国外， 尤其是美国商业卫星占
在轨卫星一半以上比例形成鲜
明对比的是， 我国在轨卫星中
商业卫星所占比例较少。“借助

市场的力量开展商业化应用，
一方面，聚集市场资源，能够降
低卫星的研发及发射成本等；
另一方面，也符合‘天基’互联
网等的发展趋势， 有着广阔的
市场前景。”

为更好地推动商业航天产
业的发展，胡胜云建议，国防科
工局加大对相关产业的支持力
度； 建议国家研究制定商业航
天产业发展规划， 做好商业航
天顶层设计， 制定商业航天市
场运行规则及制度以及财政支
持政策等， 并将商业航天纳入
国家政府采购范畴。

稳定一二线城市房价
是重要任务

当前房地产市场虽有回升态
势，但分化加剧。针对市场的诸多
担忧，陈政高表示，对中国房地产
市场平稳健康发展应充满信心。

陈政高说， 当前要看清房地
产市场的主要特点和基本条件。从
特点上看，房地产市场销售已企稳
回升，但分化趋势严重，库存严重，
库存主要集中在三四线城市。

从基本条件看， 中国经济长
期向好的基本面没有改变， 这是
房地产市场平稳健康发展的前提
条件；中国的城镇化进程没有变，
为房地产发展提供了巨大空间；
居民的住房需求， 这是未来房地
产发展的巨大潜力。党中央、国务
院还有各项宏观调控措施， 各个
地方、 各个城市也承担起宏观调
控的主体责任。

此外，陈政高表示，根据中央
要求， 住建部会同有关部门起草
了深化住房制度改革的方案，整
个工作还在进程当中。

针对舆论关注的北上广深等
城市房价“暴涨”问题，陈政高表
示，目前的一项重要任务是稳定一
线城市和部分二线城市房价。通过
相关城市和部门的共同努力，网签
数据显示已经收到一定成效。

陈政高介绍，春节后，一线城
市房价上涨过快。 一线城市都主
动履行了调控的主体责任。“从网
签数据看， 这些工作已收到了一
定成效。”

实施街区制不是“一蹴而就”

对于社会关注的开放式小区
建设问题，陈政高表示，实施街区
制是一个过程，不是“一蹴而就”，
也不是一天要完成。

陈政高说，《中共中央国务院
关于进一步加强城市规划建设管
理工作的若干意见》 全面部署了
今后一个时期城市规划建设管理
工作的方向和重点工作。 在落实
过程中，要严格依法依规办事，要
切实保护群众的合法权益。

“关于街区制，文件提出了方
向性、指导性的要求，在具体的实
施当中还要制定具体的方案，还
要细化这些措施， 还要依法依规

办事。”他说。

棚改货币化安置比例
今年力争达到50%

棚户区改造是重大民生工
程。倪虹透露，去年棚改货币化安
置比例达到29.9%，今年力争达到
50%，有助于加快房地产去库存。

倪虹介绍， 今年棚改要开工
改造600万套住房，同时提高货币
化安置比例，任务依然艰巨。财政
在收支压力大的情况下仍提高了
补助标准，各地分解任务目前也比
往年提前全部落实，国开行、农发行
等政策性银行也加大支持力度，相
信今年棚改任务一定能全面完成。

农民工城镇购房潜力大

“一些中小城市农民工购房
占购房总量的30%左右， 在县城
占到50%，甚至更高。”陈政高表
示，农民工在城镇购房潜力很大，
目前各银行主动作为支持农民工
进城买房。鼓励农民工进城购房要
以满足新市民住房需求为主要出
发点，不单纯是购房，还包括租房。

谈到农民工入城买房首付问
题时，陈政高说，农民工进城购房
首付比例和其他居民没有区别，当
然， 北上广深一线城市除外。“对于
场外给非农民工，也包括农民工提
供首付贷的问题，人民银行已经有
明确态度，这是不可以的，要进行
专项整治。 住建部将配合人民银
行做好这项专项整治。”他说。

违法违规中介
和从业人员将入黑名单

针对一些房地产中介发布虚
假房源信息、 加价卖房牟取暴利
等不法行为，陆克华表示，住建部
已决定今年开展一次专项规范和
整顿行动。

陆克华说， 专项行动将重点
规范中介机构房源信息发布，全
面推进房地产转让合同的网签，
切实加强房地产交易资金的监
管，强化对房产中介的备案管理，
加强中介从业人员管理， 完善信
用信息系统，将不良的、违法违规
的中介机构和从业人员纳入系统
形成黑名单。 ■据新华社

15日上午， 十二届全国人大四次会议在北京梅地亚中心举行
记者会，住房和城乡建设部部长陈政高、副部长陆克华、倪虹就“棚
户区改造和房地产工作”相关问题回答中外记者的提问。

会议连线

住建部副部长陆克华15日透露，《住房公积金管理条例（修订送
审稿）》去年向社会公开征求意见后收集到800多条意见，目前相关
修改、上报等工作正在进行中。他表示，社会各界对《住房公积金管
理条例》的修改意见主要集中在缴存比例、缴存范围、提取和贷款程
序、保值增值和管理透明、监管到位等方面。

《住房公积金管理条例》正在修改中

快舟十一号运载火箭预计明年发射

两会·创新策

全国人大代表、 北京市
天达共和律师事务所主任李
大进在北京团审议最高人民
法院工作报告和最高人民检
查院工作报告时表示， 应着
力健全冤错案件的有效防范
机制。

李大进建议， 公安机关、
司法机关、检察机关应制定相
应的共同标准，侦办和审判应
确保以“从严”执行法律为前
提，防止错判、漏判。此外，李
大进建议，在办案时检法两院
要重视律师作用的发挥，养成
倾听和采纳律师意见和建议
的工作习惯。

建言献策

“当前，二维码的使用越
来越广泛， 相应的监管工作
也应加强。” 全国人大代表、
华工科技产业股份有限公司
董事长马新强建议， 建立国
家层面的二维码监管及维权
平台， 通过建立强制备案制
以及推广先进的防伪技术
等，切实维护消费者利益。

“政府工作报告提出，‘完
善国家网络安全保障体系’，
二维码的监管工作需要加
强。”马新强建议，公安、工商、
工信部加强协作， 建立国家
层面的“二维码”监管及维权
平台，为企业、消费者提供信
息审核、查询、投诉等服务。
同时， 加强与通信部门联系

沟通，互通信息，及时掌握违
法链接网站等电子信息证据，
加强违法行为打击力度。

马新强认为，应尽快制定
二维码监管办法，通过建立强
制备案制度，锁定二维码软件
制作公司、借助二维码进行营
销的商家等， 确保二维码生
成、发布单位合法、借助二维
码发布的信息真实有效，从源
头上杜绝带有虚假宣传和消
费欺诈等信息的二维码被推
上市场。

“此外，也要推广先进的
防伪技术与二维码的有效融
合。”马新强说，“这样，可以从
物理层面保障二维码的真实
性。” ■均据新华社

健全冤错案的
有效防范机制

加强二维码监管维护消费者利益

3月15日，十二届全国人大四次会议新闻中心举行记者会，邀请住房和城乡建设部部长陈政高、副部长陆
克华、倪虹就“棚户区改造和房地产工作”相关问题回答中外记者提问。 新华社 图


